

son regard si infiniment triste et doux.

Je me rappelle nos propos féminins d'alors. Nous aimions à nous figurer qu'il avait eu à lutter, dans sa jeunesse, contre une grande passion de cœur, et que les traces de ces luttes, les brisements qu'elles avaient données, avaient marqué sur son pâle visage et dans l'expression profonde de ses yeux espagnols, le sceau indélébile de la douleur inconsolée.

Combien nous étions loin de la vérité! — hélas! pour la sensibilité et l'imagination féminine!

Je me permis de dire au cardinal secrétaire d'Etat que l'état de sa santé semblait de beaucoup meilleur à ce qu'il était ici, et que l'expression de sa physionomie en était toute transformée.

—Ah! me dit-il, si j'étais si triste au Canada, c'est que l'on me faisait beaucoup souffrir.

Je compris tout.

Entr'autres maisons d'éducation que Mgr Merry del Val, avait appris à aimer durant son séjour, parmi

nous, je mentionne avec bonheur, l'agrable empreinte qu'a laissée à Son Eminence, le monastère des Ursulines de Québec.

Tout dans cette vénérable maison, l'avait charmé, et, je dois peut-être le souvenir amical qu'il a conservé de moi, à la mention que l'on fit, en me présentant à lui, pour la première fois, il y a déjà plusieurs années, de ma qualité d'ancienne élève du vieux monastère.

J'ai bien des motifs pour conserver de ma dernière entrevue avec le cardinal secrétaire d'Etat une impression vive et durable.

La position exaltée qu'occupe en qualité de secrétaire d'Etat, le cardinal Merry del Val, n'a altéré en rien la simplicité de ses manières, l'affabilité de son accueil. Le vrai mérite ne reste-t-il pas toujours le même? dans la solitude comme dans les foules, dans les obscures situations comme au faîte des honneurs?

Je craignais d'abuser des moments si précieux de l'éminent cardinal; à deux reprises, je voulus prendre congé de lui, mais il m'engagea avec tant de grâce à reprendre mon siège, que je n'eus plus scrupule de garder pour moi une des heures qu'il dévoua à ses occupations ardus.

Puis, quand après avoir baisé la main qu'il me tendait avec cordialité, je sortis de son salon, j'ai encore toute vive à ma mémoire, la vision de cette fine silhouette drapée de rouge, debout au seuil de son appartement, me faisant, de loin, un signe d'adieu, et me disant:

—Beaucoup de bonnes choses, de ma part, à mes amis du Canada.

Je fais textuellement son message. Ses amis, je ne les nomme pas. Ils se reconnaîtront tous.

Personnellement, j'emporterai jusqu'à la mort, la sensation réconfortante quelquefois, douce et fière toujours, d'avoir au Vatican, une auguste protection qui s'intéresse à moi....

François.e



Entre Amis

Le prédicateur et publiciste que les Canadiens ont appris à aimer, le R. P. Ls. Lalande, S.J., vient de publier un nouveau volume destiné, nous le croyons, à créer, non-seulement une agréable mais une durable et utile impression dans l'âme et ses lecteurs.

Il ne suffit pas au zèle d'apôtre qui anime le Père Lalande de savoir intéresser, il veut plus encore. C'est pourquoi son œuvre, tout en amusant l'esprit par la variété de ses sujets, le charme et l'originalité de son style, fera du bien au cœur où elle jettera la semence de quelques bonnes pensées, le désir de quelque bonne action...

“Entre Amis”, tel est le titre de ce volume. Il consiste en un recueil de causeries intimes, sous forme épistolaire, que le Père Lalande adressait jadis à un de ses anciens élèves qu'une amitié forte avait toujours unis.

La mort vint prématurément enlever ce sympathique correspondant, mais avant de fermer à jamais les yeux, le jeune homme exigea de son ancien professeur la publication des lettres qu'il lui avait adressées. Ces lettres pleines de conseils sages, d'encouragements puissants, de corrections douces et d'exhortations fraternelles, avaient été un guide et un soutien si merveilleux que celui qui les avait reçues a voulu qu'elles fissent à d'autres le bien qu'elles avaient opéré en lui.... Voilà à quoi nous devons cette touchante publication.

Le R. Père Lalande a été l'ami de la première heure du “Journal de Françoise”. Connaissant notre devise et le but que nous nous efforçons sans cesse d'atteindre, il nous a fait l'honneur de nous adresser particulièrement cette lettre sur le féminisme, au cours de laquelle, il rebrouse son ami Prévost des railleries trop



“Ne Fermez pas les Yeux”

sur l'importance de choisir une bonne pharmacie pour y faire préparer vos prescriptions et même pour y acheter les mille petits objets qui font partie de la pharmacie.

Souvent quelques sous de plus sont une garantie qui vous vaut des dollars en bons résultats.

Vous êtes assurées de toujours avoir la meilleure valeur et le meilleur service possible quand vous venez à l'une de nos trois pharmacies.

Nous achetons aux meilleurs prix et nous vendons à des prix modérés.

HENRI LANCTOT
3 PHARMACIES

295 rue Ste-Catherine Est, angle St-Denis
820 rue Saint-Laurent, angle Prince-Arthur
447 rue Saint-Laurent, près DeMontigny

La Reine des Eaux purgatives, c'est
L'EAU PURGATIVE DE RIGA.
En vente partout, 25 cents la bouteille.